
К 1 сентября нынешнего года в
московском районе Южное Бутово
откроется школа-интернат для де-
тей с заболеваниями крови, рассчи-
танная на 120 ребят, сообщил жур-
налистам в субботу, 5 августа, пер-
вый заместитель мэра в правитель-
стве Москвы, руководитель город-
ского стройкомплекса Владимир
Ресин. Подобная школа станет вто-
рой в Москве - первая была откры-
та в районе Новопеределкино.

Общая площадь новой школы со-
ставляет 17,5 тыс. кв. метров. Поми-
мо учебных классов, приспособлен-
ных как для групповых, так и для ин-
дивидуальных занятий, здесь есть
бассейн, конференц-зал, а также ка-
бинеты рефлексо- и физиотерапии.

Жители российской столицы
являются активными телезрите-
лями - подавляющее большинст-
во москвичей смотрят телевизор
каждый день или почти каждый
день. Такие данные телефонного
опроса почти тысячи москвичей
обнародовал в воскресенье, 6 ав-
густа, исследовательский холдинг
ROMIR Monitoring.

Среди жанровых предпочтений
жителей столицы преобладают
новостные программы - их регу-
лярно смотрят три четверти (75
процентов) опрошенных. Более
половины (57 процентов) предпо-
читают фильмы, 46 процентов от-
дают предпочтение познаватель-
ным программам о путешествиях
и науке, а развлекательным - 38
процентов жителей столицы. Еще
38 процентов регулярно смотрят
спортивные передачи. Более чет-
верти участников опроса (27 про-
центов) признались в регулярном
просмотре музыкальных про-
грамм. Детские программы смот-
рят 10 процентов москвичей, эро-
тические - 6 процентов.

СУББОТА,5.08

ИНФОРМ
БЮРО

ГЛАВНЫЙ ЖАНР -
НОВОСТИ

Мероприятия, посвященные
Дню государственного флага РФ,
пройдут в Москве с 19 по 22 авгу-
ста, сообщили во вторник, 8 авгу-
ста, в городской администрации. В
московских учреждениях культу-
ры, парках и зонах отдыха, а также
на стадионах и спортивных пло-
щадках будут организованы мас-
совые гулянья, концерты и сорев-
нования. Кроме того, праздничную
программу планируется подгото-
вить в оздоровительных лагерях,
детских и юношеских клубах.

«МС» - Интерфакс 
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СПЕЦИАЛИСТЫ СЧИТАЮТ: 

В 30 ИЗ СТА СЛУЧАЕВ 
ПРЕЖДЕВРЕМЕННОГО СТАРЕНИЯ ГОРОЖАН 

ПОВИННО ОТСУТСТВИЕ ТИШИНЫ
факты и комментарии
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ПРАЗДНИК ФЛАГА

Решение московских властей о
выделении земель под городское
строительство в поселке Южное
Бутово соответствует закону и ми-
ровой практике, заявил прокурор
Москвы Юрий Семин на пресс-кон-
ференции в центральном офисе
Интерфакса в Москве в понедель-
ник, 7 августа. Он пояснил, что эти
земли предназначены для развития
города, и право на их изъятие пред-
усматривается законом.

Прокурор отметил, что судебное
решение по Южному Бутову не ис-
полнено, и «Москва сейчас предпо-
чла не обращаться за дальнейшим
исполнением» этого решения, зая-
вив, что «будет договариваться».

«Это право субъекта граждан-
ско-правового спора - принуди-
тельно исполнить судебное реше-
ние либо воздержаться, и, на мой
взгляд, кому-то еще вмешиваться в
спор субъектов, не обладая права-
ми и полномочиями, не стоит», -
заявил Ю. Семин.

В ЮЖНОМ БУТОВЕ
ВСЕ ПО ЗАКОНУ

ПОНЕДЕЛЬНИК,7.08

МИЛИЦИЯ 
ПОБЕДИЛА ПОЛИЦИЮ
С21 июля по 1 августа в бразильском городе Сан-Паулу проводи-

лись XVII Международные игры полицейских и пожарных. В со-
ревнованиях, которые пользуются большой популярностью,

приняли участие более тысячи спортсменов из 13 государств. За со-
ревнованиями, в которых разыгрывались награды в 36 дисциплинах,
наблюдали тысячи зрителей.

Представители российской делегации, которая состояла из 48 че-
ловек, выглядели более чем достойно. Выступив в соревнованиях по
дзюдо, боксу, плаванию, легкой атлетике, армрестлингу и стрельбе,
наши милиционеры опередили своих соперников-полицейских. При-
чем наибольшее количество наград получили представители москов-
ской милиции: 49 золотых медалей, 12 серебряных и три бронзовые.
В личном зачете лучшие результаты показали москвичи - майор
А. Киреев и рядовой милиции Г. Степанов.

Николай МОДЕСТОВ

Это настоятельно подчер-
кивалось на пресс–кон-
ференции, которую про-

вело Главное управление МЧС
РФ по Москве. Перед журна-
листами выступили главный
государственный инспектор
по пожарному надзору г. Мо-
сквы генерал-майор внутрен-
ней службы Виктор Климкин,
руководитель госинспекции
по маломерным судам (ГИМС)
Александр Ильичев и руково-
дитель московской городской
поисково–спасательной служ-
бы Владимир Плясунов. И хотя
на пресс–конференции подни-
мались и другие темы (безо-
пасность на воде, проблемы
регистрации маломерных су-
дов и т.п.), все же главной ста-
ла проблема обеспечения по-
жарной безопасности в жилом
и нежилом фондах столицы.  

Именно об этом представи-
телям СМИ рассказал главный
столичный пожарный - гене-
рал В. Климкин. Он привел
следующие цифры: за первое
полугодие 2006 г. в Москве
произошло 6 тыс. пожаров, на
которых погибли 238 человек.
По сравнению с аналогичным
периодом прошлого года  на-
блюдается снижение количе-
ства пожаров в городе на 9
процентов и уменьшение ко-
личества погибших на 7 про-
центов. 

С начала года пожарным
подразделениям удалось спа-

сти жизнь почти 4 тыс. чело-
век. Наиболее проблематичны-
ми месяцами по количеству
возгораний в столице (особен-
но в малоприспособленных
для проживания людей строи-
тельных бытовках и подсобных
помещениях) стали январь и
февраль 2006 г. И это вполне
понятно, учитывая сильнейшие
холода, которые наблюдались
в это время. Тогда за сутки про-
исходило от 40 до 50 возгора-
ний. Только в феврале на по-
добных пожарах погиб 61 че-
ловек. В прошлом году за тот
же период погибли 40 человек.
Представители Госпожнадзора
Москвы при активной под-
держке городских властей
стремятся навести порядок на
столичных стройках и в быто-
вых городках строителей. В ре-
зультате существенно снизи-
лось количество пожаров на
этих объектах. 

Что касается летнего перио-
да, то сейчас отмечается оче-
видная тенденция к снижению
как количества пожаров, так и
числа погибших (например, в
этом июле погибли шесть че-
ловек). Тем не менее летом за
день фиксируется до 30 пожа-
ров. 

На пресс-конференции шла
речь и об обеспечении столич-
ных пожарных спецтехникой.
По словам генерала Климки-
на, за последние два года по-
ложение тут значительно

улучшилось. Если два года на-
зад почти 60 процентов по-
жарной спецтехники требова-
ло списания либо ремонта, то
сегодня в парке пожарных ма-
шин остается не более 40 про-
центов техники, требующей
ремонта или замены. За это
время было введено в эксплу-
атацию 14 подъемных меха-
низмов, один из них – уни-
кальный 90-метровый подъ-
емник. Этой осенью ожидает-
ся поступление еще трех ана-
логичных подъемников, один
из них высотой подъема до
101 метра. Ввод в эксплуата-
цию подобной спецтехники
позволит пожарным подраз-
делениям Москвы обеспечить
эффективное тушение высот-
ных домов и эвакуацию людей
с верхних этажей зданий.

Вместе с тем журналистам
были представлены факты,
когда пожары происходят от
беспечности жителей, а их
своевременное тушение за-
труднено разного рода препят-
ствиями по вине строителей и
городских дорожных служб.
Как подчеркнул В. Климкин,
делу призвано помочь приня-
тое в мае постановление пра-
вительства Москвы об обеспе-
чении беспрепятственного
проезда пожарной и специ-
альной техники к жилым зда-
ниям и административным
объектам города.

Борис ГЛЕБОВ

Пресс-конференция перво-
го заместителя мэра Мо-
сквы, руководителя Комп-

лекса архитектуры, строитель-
ства, развития и реконструкции
города Владимира Ресина со-
стоялась 2 августа - как раз на-
кануне юбилейного, 50-го Дня
строителя, о чем Владимир Ио-
сифович не преминул напом-
нить собравшимся в зале мэрии
на Новом Арбате представите-
лям СМИ. А их в этот день со-
бралось, что называется, под
завязку. Это объясняется акту-
альной для всех жителей Моск-
вы темой – жилищное строи-
тельство в городе и все, что с
этим связано: от проблем Юж-
ного Бутова до ситуации с обма-
нутыми соинвесторами.

В начале пресс-конферен-
ции В. Ресин рассказал о дос-
тижениях в области жилищно-
го строительства в Москве. За
последние 15 лет в городе по-
строено порядка 60 миллионов
кв. метров жилья, что позволи-
ло существенно улучшить жи-
лищные условия не менее чем
четыре миллионам москвичей.
Что касается темпов возведе-
ния жилья в столице, то за по-
следние годы объем этого
строительства достиг почти 5
млн. кв. метров в год.

В первую очередь улучшение
жилищных условий почувство-
вали жители хрущевок первых
серий: в рамках общегородской
программы сноса пятиэтажек
первого периода массового ин-
дустриального домостроения
они получили от города ком-
фортные квартиры в современ-
ных домах. Общий объем сне-
сенных хрущоб за время выпол-
нения данной программы достиг
порядка 4,5 млн. кв. метров.

Нынешний год для столич-
ного строительного комплекса,
по словам В. Ресина, непро-
стой, работать становится во
всех отношениях сложнее, но
планы выполняются. Сущест-
венно возросли объемы строи-
тельства: только в Москве до
5 млн. кв. м нового жилья. В
ближайшей перспективе об-
щий ввод в эксплуатацию жи-
лья в столице и других регио-
нах страны при участии мос-
ковского стройкомплекса при-

близится к рубежу 10 млн.
кв. м в год!  

В. Ресин подчеркнул, что се-
годня все жилищное строитель-
ство в столице ведется комп-
лексно, строго на конкурсной
основе, с одновременным воз-
ведением сопутствующей инф-
раструктуры. Причем в отличие,
например, от времен москов-
ской Олимпиады, когда вынуж-
денно останавливалось жилищ-
ное строительство ради возве-
дения спортивных сооружений,
сегодня городские мощности
позволяют одновременно воз-
водить жилье, спортивные объ-
екты и даже гостиницы.

Отдельной темой пресс-кон-
ференции стала ситуация вок-
руг резко возросшего строи-
тельства в Москве детских са-
дов. В этом году в городе по-
строено и сдано в эксплуатацию
сто детских садов. Ранее, в са-
мые удачные для строителей го-
ды, в столице открывалось не

более двадцати садиков. Боль-
ше всего новых мест для малы-
шей появится в ближайшее вре-
мя в Юго-Восточном, Восточ-
ном, Северном и Западном ок-
ругах Москвы. 

Коснувшись злободневной
темы переселения жильцов по-
селка Южное Бутово, первый
заместитель мэра отметил, что,
поскольку Москва уже не может
расширяться за пределы ее ны-
нешних границ (за МКАД), то
поиск территории для строи-
тельства жилья становится
серьезной проблемой. Напри-
мер, нынешняя территория по-
селка Бутово в свое время была
включена в Генплан именно для
дальнейшего жилищного строи-
тельства. Тем не менее почти
четверть жителей поселка не
согласны с подобным строи-
тельством. С людьми, подчерк-
нул В. Ресин, даже и не соглас-
ными с Генпланом, необходимо
считаться. 

В то же время в Москве в оче-
реди на получение жилья стоят
не менее двухсот тыс. семей. И
каждый день списки очередни-
ков продолжают пополняться.
Для того чтобы построить им
жилье, надо найти деньги, найти
землю. Иногда строителям при-
ходится при этом идти на точеч-
ное строительство. Однако лю-
бое развитие такого  мегаполи-
са, как Москва, тянет за собой
целый шлейф различных нега-
тивных моментов. В. Ресин, ко-
нечно, имел в виду не только си-
туацию в Южном Бутове, но и
проблему обманутых соинвесто-
ров. По его словам, для решения
этой серьезнейшей проблемы
надо не искать виноватых среди
обманутых людей, а найти воз-
можность построить квартиру
для каждого из них либо вер-
нуть деньги, если они этого про-
сят. Конечно, при этом город
экономически теряет, но люди,
которые попали в эту историю,
должны до конца 2008 года
быть полностью  обеспечены
обещанным жильем.

Борис ГЛЕБОВ

В Москве шумновато.
Жители других городов,
а тем более весей удив-
ляются: «Как вы тут жи-
вете?!» Привыкли...

Недавно Институт социологиче-
ских и маркетинговых исследова-
ний провел по заказу правитель-

ства Москвы опрос 1200 столичных жи-
телей. Вот несколько цифр, полученных
в результате. Больше всех жалуются на
высокий уровень шума жители Цент-
рального (92,5 процента) и Южного
(95,5 процента) округов. Однако даже в
таком, казалось бы, благополучном с
точки зрения шумового загрязнения ок-
руге, как Зеленоградский, шумами не-
довольны 75,6 процента жителей. В це-
лом же примерно половина москвичей
считают, что живут на слишком шум-
ных улицах.

Их мнение подтверждают исследова-
ния, проведенные соответствующими
службами города. Шум от двигающегося
по улицам транспорта неумолимо прони-

кает повсюду. Нередко его уровень на 20
- 30 децибел превышает существующие
нормы. С каждым годом растет количе-
ство автомобилей и вместе с этим сокра-
щается число улиц, по которым можно
более или менее спокойно пройтись, не

напрягая слух и не повышая голос при
разговоре. Тяжко, например, приходится
жителям Бирюлева Восточного. На здеш-
них улицах помимо автомобильного шу-
ма имеют место звуки, доносящиеся из
Бирюлевской промзоны, с Московской
кольцевой автомобильной дороги. Гул
пролетающих самолетов отчетливо слы-
шат 70-80 процентов жителей.

Специалисты считают, что в 30 про-
центах случаев преждевременного старе-
ния горожан повинно отсутствие тиши-
ны: шум отнимает у человека до десятка
лет жизни, четыре из пяти случаев голов-
ных болей, одно из четырех неврологи-
ческих заболеваний также вызваны из-

бытком шума. К сожалению, это непри-
ятное явление обладает еще одной ко-
варной особенностью: последствия от
воздействия шума накапливаются в ор-
ганизме постепенно и сказываются по
прошествии некоторого времени. Все это

приводит к хроническому переутомле-
нию, глухоте, к прочим недугам. Агрес-
сия шума влияет и на работоспособ-
ность: при физическом труде она снижа-
ется на треть, при умственном - на 60
процентов.

Что же делать, как защититься от шу-
ма? Еще со времен СССР в столице ве-
дется энергичная борьба за тишину. В
центральной части города ограничено
движение грузового транспорта. В пос-
ледние годы в новых районах использу-
ются снижающие шум архитектурные
методы планирования жилых кварта-
лов. Появились здания с шумозащитны-
ми окнами, со стеклами, обладающими

звукоизоляционными свойствами. Су-
ществует проект уникального, так назы-
ваемого защитного дома, экранирующе-
го шум магистралей и создающего ус-
ловия акустического комфорта внутри
квартала.

В общем, работа ведется, только вот
не поспевает за растущим уровнем шу-
ма. Ученые подсказывают, что подуспо-
коить столицу могут следующие меры:
ограничение количества автомобилей,
улучшение столичных магистралей и
транспортных развязок, создание новых
полос зеленых насаждений. Что же ка-
сается звукозащитных стекол, специ-
альных оконных пакетов и противошум-
ных экранов, то их, конечно, нужно
энергично вводить в практику строи-
тельства, но лишь они одни спасти мо-
сквичей от шума и связанных с ним бо-
лезней не смогут...

Михаил БУРЛЕШИН

ПОЖАРЫ 
ЛУЧШЕ ПРЕДОТВРАЩАТЬ

КВАДРАТНЫЕ МЕТРЫ СТОЛИЦЫ:

ТИШИНЫ ХОЧУ, ТИШИНЫ!..

СЧЕТ - НА МИЛЛИОНЫ


